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ATA DA 12ª ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO 
COMITÊ DE GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO 

RIO CAMBORIÚ E BACIAS CONTÍGUAS  

Município Camboriú Data 31/07/2024 
Hora 19h00 Início 19h15 Térmico 21h50 
Local Instituto Federal Catarinense – IFC Campus Camboriú 

Software - Link - 

Organizações-membro Presentes 

1. ÁGUAS DE CAMBORIÚ (Josias Enrik Garcia); 2. AREA IT (Ênio Faqueti); 3. CDL BC (Luciene Cristine 
Vieira); 4. CRBio 09 (Livia Maria Gardini da Silva); 5. CREA SC (Mauricio Fernandes); 6. EMASA (Rafaela 
Comparim Santos); 7. EPAGRI (Oderlei Márcio Anschau); 8. FUCAM (Iranete Fabiane da Cunha); 9. IFC 
(Joeci Ricardo Godoi); 10. LIONS (Paulo Roberto Maurici); 11. OAB BC (Gilmar Pedro Capelari); 12. 
SEMAE (Thales Pires Ribeiro); 13. UNIVALI (Paulo Ricardo Schwingel). 

Demais Presentes 

Aline Antunes (Instituto Água Conecta); Ana Paula Avila (Águas de Camboriú); Cesar Gonzaga (AMPI – 
Pioneiros); Daniel Ferreira Furtado (Águas de Camboriú); Rubia Girardi (Instituto Água Conecta). 

Número Total de Participantes 
18 participantes 
Ordem do Dia 

1 Leitura e aprovação da ata da Assembleia Geral Ordinária de 29/05/2024; 
2 Aprovação do Edital n° 10/2024 de Convocação de Eleição Suplementar para Secretaria 

Executiva do Comitê Camboriú; 
3 Aprovação da Resolução n° 11/2024 que define a Comissão Eleitoral para condução do processo 

eleitoral suplementar da Secretaria Executiva do Comitê Camboriú; 
4 Apresentação e aprovação do Planejamento Estratégico do Comitê Camboriú; 
5 Apresentação do projeto “Parque Linear no Rio Marambaia” pelo Arquiteto Sr. Ênio Faqueti; 
6 Assuntos gerais. 

Memória de Reunião 

1 

No dia trinta e um do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, às dezenove horas e quinze 1 
minutos em segunda convocação, com treze organizações-membro, reuniram-se presencialmente os 2 

representantes das entidades do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Camboriú e 3 
Bacias Contíguas (Comitê Camboriú), conforme lista de presença arquivada na secretaria executiva 4 

deste Comitê. A assembleia geral extraordinária foi iniciada e conduzida pelo Presidente do Comitê, 5 

Prof. Dr. Paulo Ricardo Schwingel/UNIVALI, que, após confirmar a presença de no mínimo um terço 6 
das organizações-membro na sala de reunião, conforme exigido pela Resolução nr 19/2017 – do CERH, 7 

abriu os trabalhos agradecendo a presença de todos. 1) Dando início às discussões da pauta do dia, o 8 

Presidente passou para o primeiro item de pauta, onde a assessora técnica do Comitê, Sra. Aline 9 
Antunes, efetuou a leitura da ata da assembleia ordinária de vinte e nove de maio de dois mil e vinte 10 

e quatro, a qual foi aprovada pelas treze organizações-membro presentes. 2) Logo após, o Presidente 11 

chamou o segundo item de pauta, referente à aprovação do edital de convocação de eleição 12 

suplementar para Secretaria Executiva do Comitê, em virtude da vacância do cargo, que era ocupado 13 



 

2 
 

pela Prof. Maria Amélia Pellizzetti, conforme oficializado pelo IFC Campus Camboriú em doze de julho 14 

de dois mil e vinte e quatro. A assessora efetuou a leitura do Edital n° 10/2024 e na sequência, o 15 
presidente abriu espaço para discussão. Sr. Gilmar Capelari/OAB BC sugeriu retirar o item 2.6 do edital, 16 

sugestão esta que foi aprovada por todos. Por conseguinte, o presidente colocou o edital em votação, 17 

restando aprovado pelas treze organizações-membro presentes. 3) Por conseguinte, o Presidente 18 
chamou o terceiro item de pauta, referente à aprovação da Resolução n° 11/2024 que define a 19 

Comissão Eleitoral para condução do processo eleitoral da secretaria executiva, a qual foi lida pela 20 

assessora Sra. Aline Antunes. Logo após, o presidente abriu para discussão, ficando definida a seguinte 21 
composição da Comissão: Presidente Luciene Vieira, 1ª Secretária Aline Antunes e 2° Secretário Paulo 22 

Roberto Maurici. Por conseguinte, o presidente colocou a resolução em votação, restando aprovada 23 

pelas treze organizações-membro presentes. 4) Logo após, o Presidente passou para o quarto item de 24 

pauta, referente à aprovação do Planejamento Estratégico do Comitê, passando a palavra à assessora 25 
que realizou a apresentação de apenas sete ações do Planejamento, das quatorze que compõem o 26 

documento, em virtude do adiantado da hora. As ações apresentadas envolveram os temas 27 

saneamento básico, proteção das áreas de preservação permanente fluviais, educação ambiental, 28 
gestão integrada dos recursos hídricos, monitoramento da qualidade e quantidade de água, 29 

enquadramento e outorga, com metas a serem cumpridas na Unidade de Planejamento e Gestão UPG 30 

7.2 – Camboriú. Após a apresentação houve discussão entre os presentes com relação às ações, 31 
restando aprovadas, após ajustes nas ações dois, cinco, seis e sete. Por fim, ficou definido que a 32 

apresentação e aprovação das ações oito a quatorze serão realizadas na próxima assembleia, bem 33 

como o Instituto Água Conecta irá realizar os ajustes supramencionados e disponibilizará o documento 34 
para os membros do Comitê antes da próxima assembleia, prevista para vinte e oito de agosto de dois 35 

e vinte e quatro. 5) Na sequência, o Presidente chamou o quinto item de pauta, passando a palavra 36 

ao Arquiteto Ênio Faqueti, que apresentou o projeto “Parque Linear no Rio Marambaia”. Sr. Ênio 37 
informou que o projeto, elaborado em 2012, compreende uma proposta de urbanização e restauração 38 

das margens livres do Rio Marambaia, totalizando uma área de 16.000 m2, buscando a valorização do 39 

rio e criação de um espaço público qualificado. Em adição, Sr. Ênio destacou que, com a implantação 40 
do Parque, acredita que aumentará a interação e apropriação entre os moradores e o rio, que irão 41 

cobrar da gestão pública a sua despoluição. Após a apresentação o Presidente abriu a palavra à 42 

plenária, havendo diversos comentários sobre a problemática da poluição do Rio Marambaia e a 43 
importância em se investir na infraestrutura da cidade e preservação das matas ciliares, pensando na 44 

sustentabilidade. 6) Em assuntos gerais, a assessora informou que a Secretaria de Estado do Meio 45 

Ambiente e da Economia Verde (SEMAE) trocou seu representante titular para o Sr. Thales Ribeiro (no 46 

lugar da Sra. Eliza Coelho), e o IFC Campus Camboriú trocou seu representante titular para o Sr. Joeci 47 
Ricardo Godoi (no lugar da Sra. Maria Amélia Pellizzetti) e suplente Sra. Letícia Rabelo (no lugar do Sr. 48 

Joeci Godoi), bem como a Fundação do Meio Ambiente de Camboriú (FUCAM) indicou seus 49 

representantes, cujos cargos estavam vagos, ficando a Sra. Iranete da Cunha Rosa (titular) e Sra. 50 
Juliana Schallemberger (suplente). Em adição, a assessora informou que nos dias vinte e dois a vinte 51 

e oito de setembro de dois mil e vinte e quatro será realizada a Semana da Água, que está sendo 52 

organizada pelos Comitês Camboriú e Itajaí, GTEA RH07 e Instituto Água Conecta, e contará com uma 53 
programação oficial e ações complementares, e convidou os membros para realizarem suas ações na 54 

Semana. Sra. Aline acrescentou que no dia vinte e cinco de setembro será realizada a capacitação do 55 

Comitê Camboriú sobre o tema “Matas Ciliares”, que contará com uma atividade prática na Bacia. Na 56 
sequência, Sr. Paulo Roberto Maurici/LIONS e presidente do Observatório Social Balneário Camboriú 57 

(OSBC), informou sobre a iniciativa do OSBC sobre a elaboração da Carta Compromisso em parceira 58 
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com as entidades locais, a ser apresentada aos candidatos à prefeito de Balneário Camboriú, e 59 

convidou o Comitê para participar da iniciativa, o que foi confirmado pelo presidente Prof. Paulo 60 
Ricardo Schwingel. Por fim, o presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a 61 

reunião, às vinte e uma hora e cinquenta minutos, e eu, Sra. Aline Antunes, lavrei a presente ata, que 62 

depois de analisada e aprovada, segue assinada. 63 

 
 

 

 
Dr. Paulo Ricardo Schwingel 
Presidente do Comitê Camboriú 

 
Gilmar Pedro Capelari 

Vice-Presidente do Comitê Camboriú 


